

ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE *CAMPUS* – CONCAM DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SÃO PAULO - IFSP *CAMPUS AVARÉ*. Aos nove dias do mês de abril de dois mil e vinte cinco, às treze horas e vinte minutos, de forma híbrida (sendo presencial na sala de reuniões do *Campus Avaré* I - 103 e por videoconferência), sob a presidência do Diretor-Adjunto Educacional, Julio Cesar Pissuti Damalio - designado como representante do Diretor-Geral, Sebastião Francelino da Cruz, deu-se início a reunião.

ABERTURA DA REUNIÃO: Havendo quórum, o presidente dá as boas-vindas aos presentes. O presidente inicia falando sobre a necessidade de alteração do calendário de reuniões ordinárias do CONCAM. Diz estar tendo um problema quanto às reuniões do CONCAM ocorrerem às quartas-feiras às 14h, pois nesse dia e horário ocorrem praticamente todas as reuniões do campus. Informa que há duas opções: mudar o dia e horário da reunião ordinária ou no segundo semestre deixa calendário livre para o CONCAM na quarta à tarde. Gustavo Ciniciato: chegou a ter 3 reuniões marcadas no mesmo dia e horário. Julio: outras comissões têm que se adequar fazer reuniões em outros dias da semana. Gustavo Ciniciato: seria bom no segundo semestre inserir as reuniões do CONCAM no calendário. Julio: terça tem reunião de coordenadores e outras comissões, a não ser que façamos em dia que não há reunião de coordenadores. Talvez na quinta-feira seria uma opção. Após deliberações e não havendo oposição fica acertado que as próximas **reuniões ordinárias do CONCAM no primeiro semestre ocorrerão nas quintas-feiras às 14h**. O presidente, então, fala sobre a necessidade de recomposição do CONCAM: há 3 vagas em aberto para o segmento técnico-administrativo e docente e iremos consultar uma discente suplente que comentou sobre a possibilidade de sair. Não havendo oposição, fica autorizada a abertura de processo simples para recomposição do CONCAM. Passa-se a palavra ao relator Rodolfo que fala sobre a alteração do Orçamento do Campus Avaré para 2025. O relator informa que houve um corte orçamentário após a última reunião do CONCAM, ficando em resumo: Orçamento Anterior: R\$ 3.178.072,78. Novo Orçamento: R\$ 3.080.823,75. Redução: R\$ 97.249,03. Bolsa de Pesquisa teve aumento de R\$ 9.450,00 após envio da demanda exata pela CPI. Considerando que a alteração se deu em decorrência do corte orçamentário, **o relator vota favoravelmente à alteração do orçamento proposto**. Felipe Silveira: pergunta se há orçamento previsto para as visitas técnicas. Julio explica que tem o valor de diárias que é utilizado indiretamente para as visitas técnicas, sendo que esses valores são utilizados para custear as diárias do motorista do Campus São Paulo, o qual utiliza o ônibus do Campus Itapetininga para realizar as nossas visitas técnicas. O motorista recebe diárias do deslocamento de São Paulo até Itapetininga, de Itapetininga até o Campus Avaré, do Campus Avaré para o local da visita técnica, bem como dos retornos. Além das diárias do motorista, o valor pode ser utilizado para viagens esporádicas: professor que quer participar de evento, há pessoas pedindo diárias para trazer palestrantes. O que temos que refletir é se compensaria mais pagar uma diária para trazer um palestrante ou para um servidor do campus participar de um evento e se capacitar. A Pesquisa tem diárias para apresentação de trabalho em congressos etc. Ano passado foram feitas visitas técnicas com dinheiro da Assistência Estudantil, mas vamos aguardar como vai ser feito esse ano após análise dos pedidos de Assistência, o qual está em andamento. Julio explica que há muita dificuldade por parte dos candidatos quanto ao envio correto das informações e documentação. Anderson: há um mal hábito quanto à leitura dos editais. Julio: o Sociopedagógico fez vídeos explicativos, foi em sala de aula, fez plantão de dúvidas e a maioria dos pedidos retorna para correções. Adrielle: O Centro Acadêmico de Biologia fez plantão também para ajudar. Bem difícil. precisamos pensar em outro jeito. Julio: já foram pensadas e testadas inúmeras formas pela CSP para melhorar essa questão, mas ainda não conseguimos sucesso. Anderson pede para falar sobre uma pauta que surgiu: diz que recebeu um e-mail do Curso de Gastronomia encaminhado aos conselheiros docentes. Anderson lê o e-mail na íntegra para todos. O e-mail fala resumidamente sobre Solicitação de Revisão Orçamentária para o Curso de Gastronomia. “Venho, por meio deste, encaminhar uma solicitação em nome da Coordenação do Curso Superior de Tecnologia em Gastronomia e dos docentes diretamente envolvidos nas disciplinas práticas que dependem do uso de gêneros alimentícios. Compreendemos plenamente as limitações orçamentárias do campus e reconhecemos que há diversas áreas igualmente relevantes que demandam atenção. No entanto, para que o curso de Gastronomia

continue sendo oferecido de forma pedagogicamente adequada — conforme as exigências do MEC e em resposta a questionamentos já encaminhados à Ouvidoria — torna-se imprescindível uma reavaliação da alocação de recursos destinados à aquisição de gêneros alimentícios. A aquisição regular de insumos é essencial para a realização das aulas práticas, que são parte fundamental da formação dos estudantes. A falta desses recursos compromete diretamente a qualidade do ensino, afetando a experiência acadêmica dos alunos e a efetividade do processo formativo. Diante disso, solicitamos a possibilidade de uma revisão orçamentária que viabilize a continuidade do curso dentro dos parâmetros exigidos para sua plena execução. Colocamo-nos à disposição para dialogar e buscar, em conjunto, alternativas viáveis que considerem tanto as diretrizes institucionais quanto as necessidades dos nossos estudantes”. Julio: esse valor pode aumentar. Não vê problema. Anderson parece que foi feita uma queixa na ouvidoria por um aluno sobre a questão de os alunos fazerem “vaquinha” para comprar os suprimentos. Gustavo Guerra: tem a planilha orçamentária que já tem um custo separado para a Gastronomia. Ainda vai ter a licitação individual. Anderson: precisaria de um representante da Gastronomia para falar sobre essa questão e explicar melhor para os conselheiros. Gustavo Guerra: entende que houve uma mudança no orçamento que favoreceu o curso. Pode não ser que não tenha sido suficiente, mas houve uma mudança para melhor sim. Mário: o e-mail está vago. Anderson podemos convidar a professora Percia para participar de uma reunião. Adrieli: as oficinas de Gastronomia eram para cobrir os gastos com insumos das aulas práticas. Na biologia é a mesma coisa: alunos têm que comprar para aula prática. Julio: terá que ver com a Carina sobre isso. Anderson: 30 mil reais não são só para Gastronomia é para Agroindústria também. Gustavo Ciniciato: se o que está se propondo é insuficiente, já que temos o orçamento participativo poderiam propor lá. Julio: o e-mail deve estar se referindo aos insumos que são para Agroindústria e Gastronomia. Gustavo Guerra no mapa comparativo tem que justificar, às vezes tem que colocar prioridade de 1 a 5. Gustavo Guerra o que não é essencial vai para o extraorçamentário Julio: Carina conversa individualmente com os coordenadores sobre as possibilidades. Anderson: sugere convidar para a coordenadora Pércia para a próxima reunião extraordinária para esclarecimentos sobre o referido e-mail e a proposta é aceita pelos presentes. Não havendo dúvidas ou objeções, encerra-se a pauta com **aprovação das alterações no orçamento 2025 em razão de corte orçamentário**. Passa-se a palavra ao relator Gustavo Ciniciato que explica sobre a necessidade de alteração da semana de recesso “saco cheio”, a qual estava prevista para ocorrer 13 a 17/10 no calendário aprovado em dezembro / 2024. Explica que foi explicado pelo DAE e coordenador de Pesquisa que a alteração seria necessária em razão de uma visita ao campus por uma comissão francesa contendo 5 alunos e 1 professor representando o Ministério da Agricultura francês. Eles virão para o Brasil para participar do Fórum Franco-Brasileiro Ciência/Sociedade em Bambuí/MG, com passagem em Avaré para visita ao campus, onde irão se encontrar com 5 alunos nossos. Há a intenção do campus para firmar parcerias com o governo francês, por isso a visita é de suma importância para os interesses do campus. Para evitar o esvaziamento do campus nesses dias, a sugestão é que a semana do recesso passe a ser de 29/09 a 03/10. Julio mandou e-mail perguntando se algum servidor se opunha a esta alteração e não houve nenhum retorno. Gustavo Guerra: saco cheio das faculdades particulares não batem com esse período? Pois há a questão do transporte. E se terminar uma semana antes o ano letivo? Julio: essa questão já foi discutida e decidida ano passado antes da publicação do calendário. Gustavo Ciniciato: acha importante a semana do recesso, pois é uma semana que dá uma boa folga. Sendo no final do 3º bimestre vê como positivo. Milene: 27 a 31/10 seria possível? Julio: será a Semana da Ciência e Tecnologia. O presidente coloca em votação a Alteração da semana de recesso de 13 a 17/10 para 29/09 a 03/10, tendo como resultado: Favoráveis: 11. Contrários: 0. Abstenções: 1. **Fica assim aprovada a alteração da semana de recesso**. O conselheiro Anderson diz ter demandas apresentadas por colegas. Questionamento sobre estado de conservação do material permanente do campus tais como carteiras rasgadas. Nunca viu tamanha destruição do patrimônio. Percebe-se que é coisa de vandalismo, não é questão de uso. Renato Guerra: estão trocando cadeiras, chegaram 60 novas. Julio: teve reunião com grêmios e C.As e falou sobre a responsabilização com a coisa pública. Falou também sobre a questão do ar-condicionado sem excesso e sem imprudência. Julio fala ainda sobre denúncia anônima sobre alunos bebendo e fumando cigarros eletrônicos no Centro de Convivência dos alunos. No Laboratório de informática: computadores com teclas quebradas, cabos que não são colocados no lugar. Julio: sabe que proibir o uso é sempre ruim, mas temos que preservar espaços. No que seria melhor investir? Em um microscópio para Biologia, em alimento para Gastronomia ou comprar carteiras novas por má utilização? Se não tiver ajuda dos estudantes através grêmios, C.As para conscientização dos pares, não será possível. Gustavo Guerra: presenciou professor usando celular junto com alunos. Anderson: alunos não ficam muito tempo sozinho na sala de aula nos intervalos entre uma aula e outra. Em qual tempo esse aluno rasgou a cadeira? Adrieli: presenciou alunos e alunas subindo nas cadeiras e mesas no espaço de convivência dos alunos. O ar-condicionado ligado. Tentou chamar a atenção, mas

foi ignorada. Felipe Silveira: solicita que seja especificado quando estiver falando de aluno, se é do integrado, superior etc. Julio: questão dos laboratórios de informática, não são salas de computadores. Alunos tiram cabo de rede, tira da tomada para carregar celular e não volta etc. Anderson: traz duas propostas 1) Retomada dos alunos com melhores rendimentos no campus. Sente falta de um incentivo para esses alunos. Talita comenta que a UnEduvale dá bolsas para alunos destaques de algumas escolas da região, seria uma possibilidade de incentivo. Tarsila: diz que talvez seria importante essa seleção ocorrer por nota e comportamento. Bom comportamento dos alunos deve ser valorizado. Isso pode evitar a questão de destruição do patrimônio que estamos presenciando. Alunos que se envolvem em projetos etc. Milene: tentar engajar esses alunos para se estabelecerem como lideranças positivas. Anderson: 2) Solicitação da presença do DAE nos conselhos de classe do curso integrado. Sentiu falta nas reuniões do ano passado. Sabe das demandas da DAE que são altas e que o DAE assumiu algumas responsabilidades da Direção-Geral no ano passado. Julio: Tarsila participou de todos no ano passado. Tarsila: pretende participar de todos novamente. Sobre os critérios para os melhores alunos serão estudados pelo mesmo GT dos cursos CAI: Anderson, Gustavo Ciniciato e Milene. Julio: sobre a página do “TE vi no IF”. Consultamos a reitoria e a orientação é para que alunos e responsáveis abram o boletim de ocorrência. Gustavo Ciniciato: tem a sensação de que não adianta denunciar crimes virtuais. Não tem lei clara quanto a isso Milene: CSP realizou ação nas salas sobre a questão de internet, que não existe anonimato etc. Gustavo Ciniciato: acha ruim a instituição não tomar partido nesses casos, como o que passou sendo ofendido por uma mãe de aluno na frente do diretor-educacional. Julio: além de servidor, somos cidadãos. Não dá para deixar tudo para a instituição. Anderson: determinados procedimentos devem ser de ofício. Não pode individualizar o servidor. O caso do professor Gustavo aconteceu exercendo o ofício. A ausência de protocolo é uma marca das instituições brasileiras. Mário: há a questão da parte legítima para isso: quem sofre o ato ilegal. Por exemplo, recebeu uma ligação de pai de aluno, o qual fez xingamentos. Mário, então, abriu um B.O. Institucionalmente o servidor tem liberação para isso. Anderson: as instituições podem ter um protocolo quanto a isso. Se o professor está em ofício, no exercício do trabalho ele pode ser representado. Mário: se Julio faz B.O pode ser questionado judicialmente. Anderson: Promotor da vara da infância de MG, Jadir Ciqueira de Souza, escreveu um livro chamado “Violência Escolar” a partir do Direito Administrativo. Mário: existe o Direito Administrativo e o Penal. Anderson: sugere que haja um procedimento administrativo nesses casos. O professor não denuncia pois pode surgir ameaças posteriores. Milene: como seria na prática? Gustavo Ciniciato: não teria o que fazer, pois o jurídico do IFSP já disse que não. Mário: seria interessante convidar alguém da Polícia Civil para palestrar no campus. Anderson: ou alguém do direito. Julio: ano passado viria o Vinícius Falanghe para uma palestra, mas teve a greve e foi cancelada. Finalizando, o presidente pede a ajuda, principalmente dos alunos conselheiros que representam todos os alunos, através dos grêmios e C.AS para conscientização sobre a conservação dos ambientes. **III) ENCERRAMENTO:** Tendo terminado os trabalhos, encerra-se a reunião, às quatorze horas e trinta e nove minutos, da qual eu, Talita Dina Rossi, lavro a presente ata. Após ser lido e aprovado, o documento será assinado por mim e demais presente. Lista de Presença:

MEMBRO	SEGMENTO / REPRESENTAÇÃO	CONDIÇÃO	SIAPÉ	09/abr
JULIO CESAR PISSUTI DAMALIO	DIRETOR-ADJUNTO EDUCACIONAL	PRESIDENTE indicado	216****	Presente
RENATO GUERRA SANTOS	GESTÃO DO CAMPUS - DAE	TITULAR	212****	Presente
RODOLFO CACITA	GESTÃO DO CAMPUS - DAA	TITULAR	214****	Presente
ANDERSON GOMES DE PAIVA	DOCENTE	TITULAR	215****	Presente
GUSTAVO PIO MARCHESI KRALL CINICIATO	DOCENTE	TITULAR	129****	Presente
RENATO SOARES CAPELLARI	DOCENTE	TITULAR	122****	Presente
GUSTAVO GUERRA DAMIANO	TÉCNICO-ADMINISTRATIVO	TITULAR	201****	Presente
MÁRIO SANCHES DELMANTO	TÉCNICO-ADMINISTRATIVO	TITULAR	233****	Presente
MILENE DA SILVA MOTTA	TÉCNICO-ADMINISTRATIVO	TITULAR	331****	Presente
ADRIELI ROCHA RODRIGUES	DISCENTE	TITULAR	AV303****	Presente / remoto
FELIPE GARCIA SILVEIRA	DISCENTE	TITULAR	AV301****	Presente
RONALDO SANTOS DE OLIVEIRA	DISCENTE	TITULAR	AV300****	Presente / remoto
FELLIPE DIEGO GOMES DA SILVA	DISCENTE	1º SUPLENTE	AV301****	Suplente / Ausente
MARIA CLARA DA SILVA	DISCENTE	2º SUPLENTE	AV306****	Suplente / Ausente
GABRIEL HENRIQUE PEREIRA DE PAULA MANTOVANI	DISCENTE	3º SUPLENTE	AV306****	Suplente / Ausente
LUIZA BEATRIZ BARBOSA DE MELLO	ALUNA EGRESSA	TITULAR		Ausente
DANIELE PEREIRA PONTUAL	SOCIEDADE CIVIL	TITULAR		Presente / remoto
STHEFANIE KALIL KAIRALLAH	PODER PÚBLICO ESTADUAL	TITULAR		Ausência justificada

TARSILA FERRAZ FREZZA	CONVIDADA			Presente
-----------------------	-----------	--	--	----------

Documento assinado eletronicamente por:

- Talita Dina Rossi, COORDENADOR(A) - FG2 - CDI-AVR, em 14/04/2025 13:31:22.
- Ronaldo Santos de Oliveira, AV3077543 - Discente, em 14/04/2025 13:39:08.
- Renato Soares Capellari, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 14/04/2025 13:41:12.
- Tarsila Ferraz Frezza, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 14/04/2025 13:45:36.
- ADRIELI ROCHA RODRIGUES, AV3034283 - Discente, em 14/04/2025 13:46:12.
- Anderson Gomes de Paiva, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 14/04/2025 13:47:31.
- Rodolfo Cacita, COORDENADOR(A) - FG2 - CCF-AVR, em 14/04/2025 14:16:11.
- Daniele Pereira Pontual, 36218501809 - Pessoa Externa, em 14/04/2025 14:24:23.
- Milene da Silva Motta, PEDAGOGO-AREA, em 14/04/2025 15:48:48.
- Renato Guerra Santos, TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS, em 14/04/2025 18:22:20.
- Julio Cesar Pissuti Damalio, DIRETOR(A) GERAL - CD2 - DRG/AVR, em 14/04/2025 19:57:57.
- Felipe Garcia Silveira, AV3011917 - Discente, em 14/04/2025 22:06:48.
- Gustavo Pio Marchesi Krall Ciniciato, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 15/04/2025 09:09:06.
- Gustavo Guerra Damiano, TECNICO DE LABORATORIO AREA, em 15/04/2025 10:45:28.
- Mario Sanches Delmanto, COORDENADOR(A) - FG1 - CRA-AVR, em 15/04/2025 18:32:46.

Este documento foi emitido pelo SUAP em 14/04/2025. Para comprovar sua autenticidade, faça a leitura do QRCode ao lado ou acesse <https://suap.ifsp.edu.br/autenticar-documento/> e forneça os dados abaixo:

Código Verificador: 932174
Código de Autenticação: 884f351d6e



ATA N.º 3/2025 - DRG/AVR/IFSP